

Montevideo, 20 de noviembre, 2024

Informe Trabajo Final de Grado

Modalidad: Articulación teórica - clínica

Estudiante: Mariana Camejo Melián CI: 5.003.283-1

Tutor: Prof. Luis Gimenez

Revisora: Prof. Adj. Anabel Beniscelli

Título: *Representaciones sociales de los profesionales en los procesos de rehabilitación de los usuarios del Portal Amarillo*

Informe revisora.

Aspectos formales y metodológicos.

Se trata de un trabajo que denota un buen compromiso y lectura, aunque el estilo es un poco abigarrado y distrae del hilo conductor del proceso de construcción del pensamiento. Esta dificultad puede deberse a distintas condiciones entre las que podríamos destacar las características propias del material con el cual se elaboró el trabajo: producir una reflexión teórica clínica sobre una experiencia de Practicantado, ya que, la duración de 12 meses de dicha experiencia implica un volumen de conocimientos prácticos y teóricos que suelen rebasar la posibilidad de síntesis. A la vez, dicha experiencia involucra también una instancia de primer inmersión en el mundo del trabajo profesional que moviliza expectativas y enfrenta frustraciones, ambas también pueden generar interferencias en la tarea de escritura, más aún al tratarse de un Trabajo Final de Grado. Afortunadamente no interfirieron en la delimitación del problema a tratar, el cual se encuentra bien delimitado y parte de las observaciones en la institución y notas del diario de campo junto con el estudio de reglamentos y disposiciones del sistema de salud y el Portal Amarillo en particular. El objetivo general de analizar sistemas de creencias y representaciones sociales de los profesionales y su incidencia en los procesos de rehabilitación que llevan adelante los usuarios del Portal Amarillo encuentra consistencia epistémica con el marco teórico seleccionado, aportando a la definición precisa de las categorías de análisis que se pretende instrumentar. El desarrollo de los modelos de atención en salud posibilita comprender el presente de la institución desde un histórico-social que impacta en la concepción del problema, logrando en la articulación teórico – clínica mostrar tanto las

transformaciones como en las ideas que permanecen. La elaboración de este capítulo se nutre de autores valiosos para el análisis, destacando como uno de los puntos de fortaleza del trabajo presentado. Las conclusiones se centran en los efectos y tensiones que las representaciones, estigmas y sobreimplicación institucional produce en el quehacer cotidiano en este centro de salud, haciendo lugar a la presentación de algunos de los desafíos pendientes en pro de mejorar la calidad de atención al sujeto y sus circunstancias. En suma: es un buen trabajo que puede pasar a la próxima etapa en este período, donde sería deseable que pudiera incorporar estas sugerencias.



Prof. Adj. Anabel Beniscelli

Anabel Beniscelli Taibo

Profa. Adj. Programa Género Sexualidad y Salud Reproductiva.

Tel: + 598 400 8555 int. 321 Mail: abeniscelli@psico.edu.uy